

PROYECTO DE RESOLUCION

LA HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS DE LA NACION

RESUELVE:

Expresar su beneplácito por la incorporación de la República Argentina al Bloque de los BRICS, invitación formulada por los países fundadores (Brasil-Rusia-India-China-Sudáfrica) en el marco de la XV Cumbre de los BRICS realizada en el mes de agosto de 2023 en Sudáfrica. La membresía plena entrará en vigor el 1 de enero de 2024.

CARLOS Ybrhain Ponce

Diputado Nacional

FUNDAMENTOS

Sra. Presidenta:

El 24 de agosto de 2023 el Bloque de los BRICS, anunciaron la incorporación de la República Argentina y otros cinco países a partir del 1 de enero de 2024.

BRICS es el acrónimo acuñado en 2001 por el británico Jim O'Neill en referencia a un grupo de países con mercados emergentes con gran potencial de crecimiento. Sin embargo, la primera reunión de estos países (sin Sudáfrica, que se incorporó en 2011) se dio cinco años más tarde.

El grupo BRICS es una alianza que surge de cinco de las principales economías emergentes del mundo: Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica. Fundado en 2006, su objetivo principal es promover la cooperación económica y política entre sus miembros, y desafiar el dominio de las economías occidentales en las instituciones financieras globales.

Los BRICS+ o BLOQUE BRICS+ 2 anteriormente BRICS, es una asociación, grupo y foro político y económico conformado por Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica. Se incorporan, a partir del 1 de enero de 2024, Argentina, Egipto, Irán, Emiratos Árabes Unidos, Arabia Saudita y Etiopía, como se anunció en la XV Cumbre, celebrada en agosto de 2023 en Johannesburgo, Sudáfrica. Compite, disputa y desafía de facto, al grupo opuesto política y económicamente, el G7.

Tras la ampliación, el PIB de los BRICS representaba el 37% del PIB mundial y el 46% de la población mundial.

La historia del BRICS se remonta a la primera década del siglo XXI, cuando estos países comenzaron a colaborar en temas económicos y políticos. Su impacto geopolítico ha sido considerable, ya que representa más del 40% de la población mundial y un porcentaje significativo del PBI global.

Los países que conforman el BRICS buscan fortalecer sus relaciones económicas y políticas, promoviendo una mayor integración y cooperación en áreas como comercio, inversión, desarrollo sostenible y seguridad. La alianza también se ha convertido en un referente geopolítico y financiero importante, ya que se quiere posicionar como contrapeso a la hegemonía de Estados Unidos, ofreciendo una plataforma para que las economías emergentes puedan tener una voz más fuerte en la arena internacional.

El ingreso de Argentina al bloque geopolítico podría generar múltiples beneficios, la posibilidad de propiciar negociaciones. China y Rusia se encuentran entre las principales potencias económicas a nivel mundial. India es una de las principales exportadoras de recursos naturales y cereales. Brasil e India, por otro lado, destacan por su creciente consolidación como protagonistas agroalimentarios y proveedores de materiales y minerales respectivamente.

El BRICS no solo busca fortalecer las relaciones entre sus miembros, sino también con otros países del mundo. La inclusión de Argentina, junto con Arabia Saudita, Egipto, Etiopía, Emiratos Árabes Unidos e Irán, refleja esta visión expansiva y la intención de construir una multipolaridad emergente.

La relevancia del BRICS en la economía global es innegable. Representa el 24% del PBI global, el 16% de las exportaciones y el 15% de las importaciones mundiales de bienes y servicios. Además, los cinco países

integrantes del bloque representan para Argentina el 30% del destino de las exportaciones argentinas.

La incorporación de Argentina a los BRICS se da en un contexto en que el sistema financiero internacional y el dólar, en particular, se ven cada vez más debilitados. El mayor proyecto que persigue el bloque, en este aspecto, anta a la desdolarización o caída del valor simbólico del dólar en el plano internacional.

De Argentina, por su parte, se espera que pueda jugar un rol importante en materia de provisión de granos, alimentos y algunos metales como el litio, cada vez más demandado por la industria tecnológica. Este país cuenta, además, con un gran capital y potencial científico especializado en biotecnología. Son oportunidades para las economías regionales y los productores argentinos que encuentran afianzado su mercado de exportación

Si bien desde hace años que la Argentina, en especial durante el gobierno de la actual Vicepresidenta Cristina F. de Kirchner, buscaba ingresar al BRICS, las actuales negociaciones comenzaron hace un año, cuando el presidente Fernández envió una solicitud al líder chino Xi Jinping, quien por entonces ejercía la presidencia pro tempore del BRICS. La integración fue vista como un mecanismo de cooperación necesario en un mundo inestable e inequitativo, donde las economías emergentes requieren mayores niveles de integración.

Así también, la decisión de Argentina de unirse al BRICS fue respaldada por figuras clave como el presidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva, quien

jugó un rol importante en el proceso. La incorporación de Argentina se formalizará a partir del 1 de enero de 2024.

La importancia de la inclusión de Argentina en el BRICS no es menor. Significa ser parte de un bloque que tiene un peso considerable en la economía global y que puede potenciar el crecimiento del país. Además, la integración fortalece la posición argentina en temas clave como la disputa de soberanía de Malvinas, ya que el foro incluye países que acompañan una resolución pacífica y negociada.

Por los motivos expuestos, Sra. Presidenta, solicito a mis pares su acompañamiento para proceder a la aprobación de la presente iniciativa.

CARLOS Ybrhain Ponce

Diputado Nacional